

RÉSUMÉ

L'économie chilienne connaît une neuvième année consécutive de croissance de 6 % ou plus et se maintient ainsi au premier rang des économies des pays d'Amérique latine. En 1991, le produit intérieur brut s'est accru de 6 %, le chômage a diminué à 4,8 %, l'inflation s'établissait à 18,7 % et la dette extérieure a été réduite à 16 milliards de dollars US (G\$), soit à un peu plus de la moitié du PIB; l'excédent commercial a été de 1,6 G\$ US, les exportations ont augmenté d'approximativement 5,5 % et les importations de 5,7 %. De plus, le Chili reste au premier rang en Amérique latine quant à l'attraction des investissements étrangers, qui ont atteint près de 4 % du PIB en 1991.

Il est prévu que cette tendance économique positive se poursuivra en 1992; l'inflation baissera pour atteindre 15 % ou moins, le taux de chômage devrait être inférieur à 5 %, la dette extérieure diminuera encore proportionnellement au PIB, les exportations augmenteront de 10 % (pour atteindre 9,5 G\$ US ou 30 % du PIB) et les investissements de l'étranger surpasseront le niveau inégalé atteint l'an dernier.

L'industrie minière restera le secteur le plus important de l'économie chilienne. Elle représente 7,6 % du PIB, assure 2,3 % de tous les emplois, a attiré 50 % de la totalité des investissements étrangers et, ce qui est plus important, elle fournit 55 % des exportations totales (dont 80 % sous forme de cuivre).

Depuis près de deux décennies, la politique chilienne de marché ouvert est favorable à l'investissement étranger. Les principaux mécanismes législatifs le permettant sont le décret législatif 600 réglementant les entrées et les sorties de capital étranger et le chapitre XIX, qui est un mécanisme d'échange de créances contre actifs réglementant la transformation de dettes du Chili à l'étranger en participation à l'investissement local.

Les investisseurs étrangers ont abondamment utilisé ces deux mécanismes comme le montrent les données sur l'investissement. Les entreprises canadiennes en particulier se sont placées à l'avant-plan de la communauté minière en décidant d'exploiter au Chili puisque dix-sept sociétés minières sont actuellement établies dans ce pays. D'autre part, un nombre indéterminé de fournisseurs canadiens d'équipement et de services mettent leurs produits en marché au Chili et accroissent leur participation sur ce marché.

Fourniture d'équipement et occasions d'affaires

Il ressort de la présente étude que le Chili continuera à attirer les investissements étrangers dans le secteur minier et que le marché pour l'équipement et les services ne peut que continuer de prendre de l'expansion.

Les problèmes qui se posent dans les plus grandes et les plus vieilles mines exigent des solutions technologiques et la protection de l'environnement constitue également une préoccupation croissante. Ces éléments offrent des occasions d'affaires. Semblablement, la nouvelle loi sur la Codelco permet maintenant à la société d'état (propriétaire de plus de 30 % des concessions minières au Chili) de s'associer à des entreprises privées et d'entreprendre de nouveaux projets.

La présente étude indique que la valeur de l'actuel stock d'équipement minier au Chili est de 3 G\$ US (sociétés minières seulement, n'incluant pas les entrepreneurs). Des projets d'investissements d'une valeur de plus de 7 G\$ US dans le secteur minier au cours des cinq prochaines années viendront davantage accroître la demande et le stock d'équipement. Les 3 G\$ mentionnés pour le stock d'équipement ne couvrent que l'équipement appartenant aux entreprises minières et directement utilisé pour l'exploitation des mines (incluant les cellules de flottation et l'équipement d'usine) et non l'équipement utilisé en construction, dans les bâtiments ou appartenant aux entrepreneurs.

Demande de nouvel équipement

En raison des besoins technologiques des mines en exploitation et des projets d'investissement des nouvelles sociétés minières, les investissements pourraient atteindre approximativement 1,2 G\$ US par année au cours des cinq prochaines années. Les achats d'équipement pour les projets actuellement mis en